

Diario Al día

Abril 2024
Edición N°742
Máx. 18-Min.5
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

LAS CUENTAS PÚBLICAS SE ROBARON LAS NOCHES



Todas las comunas del Valle de Aconcagua han ido realizando sus cuentas públicas, como es tradición, robándose las noches del Valle de Aconcagua

Pág.2

Museo de Bomberos de Los Andes y Bomba Andes invitan a Conversatorio sobre Patrimonio

Pág.3

Vuelve la micro: luego de tres años 3 años sin recorridos Calle Larga contará con servicio intercomunal de transporte público

Pág.6

El UníUní no puede levantar



Educando con amor



Colegio Andes Chile TOP FIVE en resultados SIMCE 2023



@CACH.COLEGIOANDESCHILE

Museo de Bomberos de Los Andes y Bomba Andes invitan a Conversatorio sobre Patrimonio

El 3° Ciclo de "Conversaciones sobre Patrimonio" abordará las páginas que difunden fotografías históricas de Aconcagua, actividad gratuita a realizarse los jueves 2, 9 y 16 de mayo a las 18.30 hrs.

El Museo de Bomberos de Los Andes (MUBLAN) y la Bomba Andes están invitando a una nueva actividad cultural para conmemorar el mes del patrimonio. En su continuo trabajo por el desarrollo cultural, estas instituciones organizan por tercer año consecutivo el Ciclo "Conversaciones sobre Patrimonio". Este año el tema será "Difusión patrimonial, redes sociales y fotografía", invitando a exponer a las páginas de Facebook que difunden fotografías históricas de Aconcagua. Conversaremos con los administradores de los sitios más importantes y populares de esta red social, de su experiencia y gestión, y también comentaremos y analizaremos con ellos las fotos más significativas, más originales, más comentadas, con más like de cada fan page.

El jueves 2 de mayo 18.30 hrs. contaremos con la participación de la página facebook "Los Andes en Fotos Antiguas", con 21.900 seguidores, presentada por sus administradores, el historiador René León y el fotógrafo Marcelo Mella. El jueves 9 de mayo 18.30 hrs. será el turno de "San Felipe Antiguo y Recuerdos de Aconcagua" (12.600 seguidores) con su administrador Cesar Cordero. Para el cierre, el jueves 16 de mayo 18.30 hrs., contaremos con la web "Los Andes en Fotos del Ayer" (24.000 seguidores), a cargo de su gestorador, Enrique Silva. Las jornadas serán moderadas por el Coord. Técnico del MUBLAN, Dr. Abel Cortez Ahumada.

Tercer Ciclo en el Museo de Bomberos de Los Andes

Conversaciones sobre Patrimonio

Difusión patrimonial, redes sociales y fotografía



Los Andes en Fotos Antiguas
Jueves 2 de mayo 18.30 hrs.



San Felipe Antiguo y Recuerdos de Aconcagua
Jueves 9 de mayo 18.30 hrs.



Los Andes en Fotos del Ayer
Jueves 16 de mayo 18.30 hrs.

Todas las sesiones se realizarán en el Museo de Bomberos de Los Andes, en el Salón de la Primera Compañía de Bomberos de Los Andes. Esta actividad es abierta y gratuita para todas aquellas personas que quieran participar, sin necesidad de inscribirse. Quienes asistan al menos a dos jornadas, recibirán certificado de participación. Esta actividad se enmarca en un proyecto financiado por el 8% del FNDR de Gobierno Regional de Valparaíso.

Por consultas del Ciclo se disponen del mail museo@bombaandes.cl, y el fono +56 9 98963947.



Actividad abierta y gratuita
Se entregará certificado a quienes asistan al menos a dos jornadas
Contacto: museo@bombaandes.cl

Museo de Bomberos de Los Andes
Dirección: Esmeralda 130, Los Andes

Vuelve la micro: luego de tres años 3 años sin recorridos Calle Larga contará con servicio intercomunal de transporte público

Este lunes a las 7:00 de la mañana, se inicia la marcha blanca de este nuevo recorrido desde el sector de El Castillo. Gestión fue realizada por la Municipalidad de Calle Larga ante el Ministerio y la Seremi de Transportes

¡Buenas noticias para las y los vecinos de Calle Larga!. El lunes 29 de abril, a partir de las 7:00 de la mañana vuelve la micro a la comuna, retornando así este anhelado servicio de transporte público a la comunidad.

Gracias a las gestiones realizadas por la Municipalidad de Calle Larga ante el Ministerio y la Seremi de Transportes, será posible que después de tres años de haber desaparecido de las calles de la comuna, vecinas y vecinos podrán trasladarse a Los Andes en un vehículo que además recorrerá diversos sectores.

“Estamos muy contentos ya que hemos logrado resolver uno de los problemas más grandes que tenía la comunidad callelarguina y que tiene que ver con el transporte público. A partir de este lunes a las 7 de la mañana habrá una nueva micro que recorrerá la comuna. Invito a la comunidad callelarguina a que se suba a la micro, que la utilicen y así podamos seguir haciendo de Calle Larga, cada día mejor”, sostuvo la alcaldesa Dina González Alfaro.

Jorge González, director de Tránsito y Transporte Público de la Municipalidad de Calle Larga se refirió al proceso de gestión para contar con una micro en la comuna.

“Esta es una iniciativa netamente municipal, donde asumimos la misión de realizar los trámites ante los entes del Estado que son el Ministerio de Transportes y la Seremi, con el Registro de Inscripción de Transporte Público en la Región de Valparaíso. No es usual que los municipios se hagan cargo del transporte público en las comunas, pero cuando lo planteamos en la reunión con el ministro, encontraron innovadora la iniciativa y afortunadamente logramos el objetivo”, sostuvo Jorge González.

De acuerdo a lo programado por el municipio, a partir del lunes 29 de abril, se iniciará una marcha blanca que se extenderá durante toda esa semana. Durante ese tiempo la micro recorrerá los siguientes sectores a partir de las 7 de la mañana: El Castillo, ruta E-57, ingreso a Juan XXIII, ruta E-57, ingreso a paradero 13 por calle Pedro Aguirre Cerda, villa Camilo Mori (por calle Pedro Aguirre Cerda), La Pampilla hasta Plaza de Calle Larga, dirección a Los Andes hasta avenida Argentina, Membrillar, avenida Chacabuco hacia Calle Larga. Mismo recorrido de vuelta.

El período de marcha blanca permitirá definir los horarios de circulación de la micro por los diferentes sectores. Estos horarios comenzarán a aplicarse de forma definitiva a partir del lunes 6 de abril y serán dados a conocer a la comunidad a través de las redes sociales del municipio.

En cuanto a las tarifas, desde El Castillo a Los Andes el pasaje tendrá un valor de \$1.000 para público general y de \$300 para escolares. Desde otros sectores de la comuna a Los Andes, el valor será de \$700 y \$200 pesos. Los mismos valores se mantendrán para el recorrido de vuelta.



Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario






Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl

@maquillajecamilacruz



SUSHI MONA
RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103

2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Murphy Corretajes
ASESORIAS INMOBILIARIAS

+56 9 9868 8289

kmurphycordova@gmail.com

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		5°		18°
Mar		4°		18°
Mié		6°		16°
Jue		4°		18°
Vie		3°		17°
Sáb		4°		16°

Alcalde Manuel Rivera rindió Cuenta Pública 2023: “El cariño se demuestra con acciones”

Una Masiva asistencia de vecinos y vecinas caracterizó la Cuenta Pública a la gestión 2023 que el alcalde rindió frente a unas 600 personas, principalmente dirigentes sociales que se convocaron, en el frontis de la ex estación de trenes de Avda. Carlos Díaz.

En un escenario natural y al aire libre, lugar simbólico de la comuna de Los Andes, el alcalde Manuel Rivera Martínez, en una sesión extraordinaria del Honorable Concejo Municipal entregó la Cuenta Pública gestión 2023 a la comunidad andina. Frente a más de 600 personas presentó el trabajo realizado por los equipos municipales el año pasado en tópicos tan importantes como: seguridad pública, gestión de la ciudad, familia y comunidad, medio ambiente, educación, salud, medio ambiente y administración.

Doce meses de mucho trabajo con un presupuesto de M\$18.844.999, se ejecutaron pequeñas, medianas y grandes acciones, cuyo principal objetivo es el mejoramiento de la ciudad, que vibra en torno a la familia y sus tradiciones. El alcalde Manuel Rivera enfatizó: “me llena de orgullo y satisfacción esta cuenta, porque creo que en todas estas acciones, actividades y proyectos está el cariño reflejado hacia una gestión que nadie puede indicar con el dedo. En el año 2023 ya dejamos atrás la pandemia y pudimos seguir demostrando el cariño por una ciudad, por sus vecinos y eso se demuestra con acciones. Hemos resucitado, en buenas palabras, la educación pública municipal. Hemos sacado adelante el deporte, la cultura, el patrimonio. Hay obras que van a ser perecederas y que por lo tanto me tienen llena de satisfacción. Y por, sobre todo, como lo dije, con más fuerza que nunca para seguir siendo alcalde”.

Deyanira Godoy, integrante del Consejo Consultivo de la OPD, comentó que “fuimos convocados a participar con en una jornada dialogo con el alcalde, donde expusimos nuestras aprehensiones en torno a la seguridad, sobre todo en el trayecto de casa a los colegios. Se lo planteamos, intentamos tener nuestro momento con él y logró cumplir nuestras expectativas. Nos tomó en cuenta con nuestras iniciativas también, con nuestras preocupaciones”.

Filomena Moyano, presidenta de la Agrupación de la Discapacidad “Amigos sin Frontera”. “Nosotros nos comenzamos a trabajar el 30 de diciembre, recién somos nuevitos. Me encontré excelente, todo lo que habló el alcalde, muy buena cuenta pública, excelente. Y él es muy humano, siempre está con nosotros y muy bien, todo muy bien, sí.

Lucinda Abarca vecina de Los Andes, dijo que “esta exposición se ve hartos trabajos, hartos realizados, hartos por hacer. Como en todo, ordenando cosas, pero bien, excelente. Muy buen alcalde, muy aceptando a la gente. Donde ve, te saluda, muy cordial, todo muy bien”.



Liceo Bicentenario República Argentina apoya la regularización migratoria

Este sábado 27 de abril a partir de las 10.00 horas, en el Liceo Bicentenario República Argentina, ubicado en calle Independencia 255, se realizará una Jornada de Asesoría en Regularización Migratoria. A esta importante actividad, están invitadas todas las familias migrantes cuyos hijos estudian en los establecimientos educacionales que forman parte del sistema municipal de educación y que requieren información y orientación respecto de la tramitación de sus documentos en el país.

Esta es una jornada que surge del trabajo en red que realiza el equipo de convivencia escolar de la unidad educativa con la Oficina Municipal de Migración, con el fin de fortalecer las políticas de inclusión para los estudiantes de origen extranjero. En la actualidad este reconocido establecimiento andino cuenta con un 20% de matrícula de procedencia extranjera, niños y jóvenes, quienes tienen acceso en igualdad de derecho a los programas sociales que impulsa el Estado de Chile.



DEPORTE

El UníUní no puede levantar

Los albirrojos jugaron un difícil partido frente a uno de los líderes del torneo.

Si bien no fue un gran encuentro, los de San Felipe mostraron importantes mejorías, lo que llevó a que manejaran el partido desde el minuto 1.

Lamentablemente, con un gol de Alegre, los de Rangers aprovecharon un error y abrieron la cuenta. Con eso, en el segundo tiempo, los sanfelipeños se fueron con todo para intentar llegar al empate, lo cual llegó en los pies de Vicente Fernández. Cuando todo indicaba que se repartían puntos, un error de otro partido con un autogol le dio el definitivo 2 a 1 a la visita.



Trasandino cae en Quillota

Los andinos necesitaban ganar frente a su rival en la parte baja, Con Con Nacional, lo cual no pudieron lograr, cayendo por la cuenta mínima.

Los verdes disputaron frente a Con Con un duelo en el Estadio Lucio Fariña de Quillota. Si bien hubo opciones, lamentablemente los de la costa se quedaron con los tres puntos, dejando a los andinos en la parte baja de la tabla de la segunda división profesional.



Alcalde Ortega entregó Cuenta Pública subrayando las históricas inversiones y proyectos para San Esteban

Ante un amplio marco de asistentes, el Alcalde Christian Ortega brindó la Cuenta Pública 2023 en la Plaza de Armas, ocasión en la que destacó los grandes avances de San Esteban durante los últimos años, obteniendo históricos y millonarios recursos en inversión y proyectos.

La ceremonia se realizó en la sesión ordinaria del Concejo Municipal y el alcalde expuso cumpliendo el Artículo N° 67 de la Ley Orgánica de Municipalidades. Dirigentes sociales, organizaciones sociales, público en general, autoridades regionales, entre otros escucharon la rendición.

Entre las iniciativas que fueron destacadas, resaltan el inicio de la etapa de diseño del segundo puente de acceso a la comuna, por más de 1.300 millones de pesos y de la nueva Escuela Mixta Lo Calvo, la construcción del nuevo Cesfam por más de 4 mil millones y la instauración de una política de cuidado medioambiental denominado "San Esteban más limpio".

De la misma manera, el jefe comunal destacó la gran inversión de 2 mil millones realizada por Vialidad, que permitió el desarrollo de diversas iniciativas por distintos puntos de la comuna, lo mismo con Subdere, que significó la construcción de veredas y proyectos de electrificación en lugares urbanos como rurales.

"Estamos muy contentos con esta cuenta pública, porque pudimos resaltar el trabajo que nuestros equipos municipales han desarrollado por hacer de San Esteban una comuna más desarrollada, de futuro, y que trabaja de manera cercana y transparente" sostuvo Ortega.

En esa misma línea, la autoridad valoró la participación, por ejemplo, de los miembros del Consejo de la Sociedad Civil, que nunca antes había existido en la comuna, y agradeció la presencia de la gran cantidad de autoridades, vecinos y dirigentes sociales asistentes.





Universidad de
Aconcagua

Matrícula GRATIS

ADMISIÓN

2024

BECA REGIONAL

20%
Dcto

EN ARANCEL

NO SE EXIGE PAES

(Oferta de carreras Autorizada por el Consejo Nacional de Educación, CNED)

Carreras Técnicas de Nivel Superior en:

Construcción y Obras Civiles

Minería y Metalúrgica

Mecánica Industrial

Administración de Empresas

Electricidad

Continuidad de Estudios a:

Ingeniería Industrial para TNS (Semipresencial)

Santa Teresa N° 301, Los Andes

Más información +56 2 2583 2451 / +56 9 3189 3169
admision.losandes@uac.cl

INSTITUCIÓN NO ACREDITADA

UAC.CL